

AGRADECE SU LABOR CONTRA LA DELINCUENCIA

“Ni por órdenes” deben delinquir militares: Peña

Es obligación del Estado proveer a las fuerzas armadas de un marco legal que dé certeza a su actuación, insiste

Daniel Venegas/México

El presidente Enrique Peña Nieto aseguró que ningún integrante de las fuerzas armadas está obligado a seguir órdenes que impliquen cometer un delito, e insistió en que es deber del Estado proveerlas de un marco legal que dé certeza a su actuación en seguridad interior. “En el ejercicio de las tareas en seguridad interior, como en todas sus actividades, los integrantes de las fuerzas armadas han hecho del respeto a los derechos humanos el eje de su diario actuar.

“Sus propios comandantes lo han dicho con toda claridad: ningún integrante de las fuerzas armadas está obligado a seguir órdenes cuando impliquen un delito, una violación a derechos humanos o una infracción a la disciplina militar”, destacó.

En la ceremonia de entrega de reconocimientos y distinciones a marinos, soldados e integrantes de la Fuerza Aérea que destacaron en acciones para disminuir la violencia, el mandatario subrayó que “la ética y la moral distinguen hoy el honroso trabajo de nuestras fuerzas armadas”.

Afirmó que los institutos armados “realizan una labor ejemplar; sin embargo, su participación en tareas de seguridad interior es, por definición, subsidiaria y temporal”.

Garantizó que el gobierno federal seguirá trabajando “junto con el Poder Legislativo para dar seguridad jurídica a quienes

desempeñan estas funciones”.

“Hoy más que nunca, cada quien desde su ámbito de responsabilidad e influencia debe asumir la parte que le corresponde a la construcción del México de paz que todos queremos”, dijo en el Campo Militar Uno.

Peña Nieto resaltó que como Estado se tiene el deber de avanzar en la conformación de cuerpos civiles de seguridad profesionales, confiables y eficaces, cuyo desempeño haga innecesario desplegar a los cuerpos castrenses para atender tareas de seguridad interior.

Manifestó su agradecimiento y felicitó a los soldados por “su invaluable contribución a la construcción del México próspero”, y resaltó que desempeñan un papel decisivo para garantizar el orden, la paz y la tranquilidad de las familias mexicanas.

Refirió que combatir la violencia y la criminalidad exige que soldados, pilotos y marinos realicen misiones de alto riesgo, de ahí la trascendencia de la mención honorífica que recibieron ayer cinco unidades de la Fuerza Aérea, 39 del Ejército y 20 de la Armada.

“Significa que nuestras fuerzas armadas son superiores a los enemigos de México, que, cuando están a prueba, no le fallan a su país; que actúan con espíritu de cuerpo, porque aquí no solo se valora el esfuerzo individual, sino el trabajo en equipo”, indicó.

El Presidente afirmó que, por su desempeño profesional y ético, las unidades galardonadas y cada uno de sus elementos son un modelo a seguir para el resto de sus compañeros de armas.

“Todos ustedes son ejemplo de valentía y entrega. Son los nuevos héroes de la Patria que, sin protagonismos, cumplen cabalmente con la responsabilidad de salvaguardar la integridad física” de los mexicanos, dijo.

El titular del Ejecutivo expresó que los mexicanos aprecian profundamente la valentía y la lealtad de quienes participan en tareas de seguridad interior, pues donde están presentes “las familias se sienten más tranquilas. Éste es un hecho verificable y medible”. **M**

CLAVES ●●●

Orador en la ONU

➤ La ONU anunció que el presidente Enrique Peña Nieto participará en el primer día del plenario de la Asamblea General, en septiembre.

➤ Detalló que su sesión 72, a celebrarse en Nueva York del 19 al 25 de ese mes, en el primer día ofrecerá su cuarto discurso consecutivo como jefe de Estado.

➤ También está programada la participación del presidente de EU, Donald Trump, quien ofrecerá su primer discurso ante un organismo de la ONU.



'Sólo con los priistas no ganamos'
 César Camacho, ex dirigente del PRI, advierte que el partido debe ensanchar sus puertas.
PÁGINA 8

reforma.com/ccq

Salvador Chávez

CÉSAR CAMACHO Coordinador de la bancada del PRI en la Cámara de Diputados
ENTREVISTA

'Sólo con priistas no ganaremos'

Propone diputado romper candados y modernizar al PRI en vísperas de la 22 Asamblea del partido, en la que se fijarán las condiciones para elegir a su candidato

RENÉ DELGADO

Aunque el PRI es el partido con mayor número de militantes en el País, no podría ganar los comicios de 2018 si no abre la puerta a simpatizantes, aseguró César Camacho, coordinador de la bancada tricolor en la Cámara de Diputados.

El priista dijo que se debe cuidar a la militancia como "tesoro preciadísimo", pero que es necesario romper candados para modernizar al partido y dar cabida a personas afines al tricolor para lanzarlas como candidatas a la Presidencia pese a que no figuren en sus filas. Lo anterior en vísperas

de la 22 Asamblea del PRI, donde se prevé que se fijen las condiciones para elegir a su candidato.

"El PRI es el partido que tiene la militancia más numerosa, pero la estadística, los resultados recientes nos dicen que sólo con los priistas no ganamos. Yo lo que creo es que éste es un partido que tiene que advertir la necesidad de hacer mucho más clic con la sociedad", dijo.

"Pero necesitamos ser política y socialmente mucho más atractivos. En consecuencia, el PRI no puede

ser una agencia política del Gobierno. Tiene que ser un agente político de una sociedad ávida de participar, que le haga un guiño al PRI, los priistas que a ese guiño respondan con votos y con respaldo social (...) concretar un proyecto de partido, que debe ser un proyecto de país que ayude a consolidar a que cuajen, a que se desarrollen cabalmente las reformas que el Presidente Peña impulsó", agregó.

Camacho, quien encabezó la pasada asamblea priis-

ta, donde sentaron las bases para la plataforma que impulsó a Enrique Peña Nieto como Presidente, indicó que el trato a éste será especial y su opinión será de relevancia.

“Es un militante distinguido, tiene un espacio. Yo creo que es, su opinión va a ser fundamental, pero no es la única”.

¿Por cuál (método de selección) se inclina?

Yo creo que es prematuro decidir cuál. El consejo político nacional decidirá. Yo creo que por allá a finales del año, principios del siguiente, cuál es el mejor método. Tiene que ver mucho con cuál es el pulso del momento.

Todo esto me lleva a pensar que vienes ya con un proyecto; que, por un lado, se trata de restaurar el peso de la figura presidencial en el partido; por el otro lado, se trata de rescatar para un grupo reducido la selección del candidato.

Creo que en los dos casos no. Primero, porque no se trata de rescatar la fuerza presidencial que el Presidente no ha perdido, o sea, no hay que rescatar algo que no se ha perdido. El peso específico de la voz del Presidente ahí está.

Lo que postulo es que el partido no se puede autolimitar, es decir, ¿por qué quitamos los candados?, ¿por qué exigirle a un precandidato o un aspirante haber sido electo popularmente para poder aspirar a ser Gobernador o Presidente? Además de inconstitucional, limita al partido.

¿Estás diciendo que ahora, en la asamblea tú vas a proponer borrar el último candado que queda que es el de 10 años de militancia?

No, porque esos 10 años de militancia son exigibles a los militantes, de suerte que un simpatizante no está en esa hipótesis.

¿Estás sugiriendo entonces que podría ser un no priista el candidato a la Presidencia?

No. Yo lo que estoy diciendo es que ya los estatutos hoy mismo permiten a los simpatizantes no militantes que gocen de fama pública, de prestigio, que incluso con estudios demoscópicos, con todo y lo difícil que ha resultado advertir que su precisión o su fiabilidad son elementos para poder hacerse de un juicio, de modo

que en el proceso que se seleccione, que hoy no sabemos cuál puede ser, tengan cabida también, también los simpatizantes, no sólo los militantes.

¿No estás haciendo el retrato hablado de José Antonio Meade?

No, bueno. Yo creo que es prematuro hacer retratos hablados de quién sea.

A mí me da mucho gusto que haya gente afín al partido que comparte nuestra plataforma, nuestros postulados, nuestras reformas, las que impulsó el Presidente Peña, que tengan interés por ser tomados en cuenta. Estaríamos preocupados si no hubiera gente deseosa de participar.

México se 'durmió en sus laureles': Guajardo

Diversificación. Tras el TLCAN, el reto del país es salir a buscar y participar en nuevos mercados

México se durmió 22 años en sus laureles en el ámbito comercial.

Para Ildelfonso Guajardo, secretario de Economía, el país pudo haber hecho más.

"Estuvimos 22 años en una zona de confort, donde nuestros socios del sector privado y nosotros hicimos el trabajo, pero al mismo tiempo podríamos decir que nos dormimos en nuestros laureles", aseguró.

Ante funcionarios y líderes empresariales en el aniversario de ProMéxico, dijo que frente a la encrucijada que genera Washington, el país

debe ir por más mercados.

"Hoy ha sonado el timbre para despertar y poder, junto con el sector privado, ir con fuerza y agresividad", dijo. —Valente Villamil

20

Días faltan para iniciar la renegociación del TLCAN en Washington.

Previas a negociaciones

Con el TLCAN, México "se durmió en sus laureles", dice Guajardo

VALENTE VILLAMIL
villamil@elfinanciero.com.mx

Ante la encrucijada en términos de comercio generada desde Washington con la renegociación del TLCAN, se debe reflexionar acerca de la necesidad de México de ir por nuevos mercados, pues "nos dormimos en nuestros laureles", de acuerdo con Ildelfonso Guajardo, titular de la Secretaría de Economía, quien participó en la celebración del décimo aniversario de ProMéxico.

"Estuvimos 22 años en una zona de confort, una zona donde nuestros socios del sector privado y nosotros hicimos el trabajo que correspondía, pero al mismo tiempo podríamos decir que nos dormimos en nuestros laureles", dijo al hacer referencia a la próxima negociación.

Guajardo habló ante decenas de

funcionarios de Economía, la misma agencia ProMéxico, Bancomext y líderes empresariales, y llamó a colaborar para estar preparadas para cuando una coyuntura como la elección de Donald Trump vuelva a suceder.

"Creo que hoy ha sonado el timbre para despertar y poder, conjuntamente con el sector privado mexicano, ir con fuerza y agresividad a despertar nuevos mercados y a diversificarnos para que, una próxima vez, una elección en Washington no ponga en vilo a la economía mexicana", agregó el funcionario.

Ante este reto, Francisco González, director de Bancomext, dijo la institución busca expandir la presencia de empresas e inversiones mexicanas en Centro y Sudamérica, además de que se ha logrado un

crecimiento de ocho por ciento en las exportaciones del país.

POR DEFINIR JEFE DE NEGOCIACIÓN

Entre hoy y mañana Economía definirá quién será la persona encargada de liderar las negociaciones técnicas por parte del equipo mexicano en las negociaciones para modernizar el TLCAN, anticipó el titular de la dependencia.

"El nivel de jefe de negociación técnica lo estaremos definiendo esta semana, será el que esté en el día a día de la estrategia integral del proceso en el avance", dijo.

Este cargo sería el equivalente al que ocupará por parte de Estados Unidos, John Mellen, quien se desempeña como representante asistente de comercio para el hemisferio occidental; mientras que por parte de Canadá será Steve Verheul, quien negoció el TLC de



Página 1 de 2
\$ 86546.00
Tam: 397 cm2

Continúa en siguiente hoja

Canadá con la Unión Europea. Además, el funcionario mexicano agregó que la dependencia está proponiendo responsables de grupos de trabajo para abordar todos los temas del acuerdo de manera simultánea desde el primer día de las negociaciones, el 16 de agosto. “Obviamente algunos avanzan más ágilmente, otros tendrán que tener definiciones de negociación estratégica, pero se arranca en todos los temas”, agregó Guajardo. Tanto México como EU buscan darle celeridad a las negociaciones debido al calendario político en ambos lados de la frontera y en este sentido, Economía espera efectuar entre seis y nueve rondas de negociaciones con un espacio de tres semanas entre cada una.



RECONOCE. Guajardo urgjó a diversificar mercados.

16

De agosto iniciará la primera ronda de negociaciones.